

INFORME ANUAL 2020

INSTITUTO MUNICIPAL DE LA JUVENTUD EN TLAQUEPAQUE

EJE 1

El Instituto de la Juventud coadyuvo a cumplir el compromiso de disminuir el rezago educativo de los jóvenes del municipio de San Pedro Tlaquepaque, durante el presente año transcurrido logramos renovar 32 convenios de colaboración con diversas Instituciones educativas privadas Brand home, Universidad Azteca, UNITEC, CECATI 51 y 97, Colegio Churbchill, CLEU, PROULEX, Universidad Cuauhtemoc, Colegio Gastronómico, UNIVA, UTEG etc., que van desde preparatoria, diplomados, talleres de habilidades artísticas, gastronómicas y de idiomas, así otorgamos 67 becas de descuento del 20 al 35 por ciento beneficiando a los Jóvenes del Municipio de San Pedro Tlaquepaque.

Por motivo de la contingencia COVID-19 se llevó a cabo la Expo Universidades Virtual que se realizó en el mes de agosto en la cual logramos la difusión de las Instituciones educativas privadas con las que tenemos convenios, promoviendo los servicios que ofrecen las Instituciones con las cuales se colabora, en la cual se tuvo 1485 vistas de los cuales a 34 de ellos se pusieron en contacto con el Instituto de la Juventud y se les dio seguimiento mediante algún descuento.

A través de la aplicación de Test de Orientación Vocacional en preparatoria Toluquilla, Prepa 16, Cobaej 8, Modulo Tlaquepaque y Santa María Tequepexpan brindamos herramientas de conocimiento para que los jóvenes del Municipio identificaran sus principales cualidades y habilidades, y eligieran de manera asertiva su campo de estudios para la educación superior. En los meses de enero a marzo logramos la aplicación a 324 test de orientación beneficiándolos en la buena elección de carrera en base a sus aptitudes.

Facilitamos el fomento del deporte y la recreación desde el barrio a través del concurso de Go Skate para jóvenes del Municipio, realizado en el mes de Diciembre en el parque Montenegro, donde asistieron 354 jóvenes de diversas edades, de los cuales 38 de ellos fueron concursantes. Premiamos en la categoría Libre al primer lugar con \$3,000.00 (tres mil pesos), el segundo lugar \$2,000.00 (dos mil pesos) y tercer lugar \$1,000.00 (mil pesos), y en la categoría Amateur primer lugar \$2,000.00 (dos mil pesos), segundo lugar \$1,500.00 (mil quinientos pesos) y tercer lugar \$1,000.00 (mil pesos) logrando inculcar el buen uso del tiempo libre y generando cohesión entre las y los jóvenes.

Como parte de las acciones para prevenir embarazos en adolescentes y enfermedades de Transmisión sexual, trabajamos de la mano con la Empresa privada DKT (Dharmendra Kumar Tyagy) (PRUDENCE), impartimos charlas informativas en comunidades escolares del nivel medio superior, Toluquilla, Santa María Tequepexpan, Colonia Centro, Villa Fontana, La Duraznera, Santa Anita y San Martín de las Flores, logrando beneficiar a 2434 jóvenes de entre 14 y 17 años, charlas que se realizaron presencialmente y derivado de la contingencia por la pandemia COVID-19 se continuaron llevando a cabo de manera virtual.

El Instituto de la Juventud a través del programa Cine en tu Barrio logramos llevar a diversas delegaciones como San Pedrito, Toluquilla, Las Juntas, Centro y Santa María Tequepexpan reproducciones de spots informativos de las acciones realizadas por el Gobierno de Tlaxcala y películas culturales, logrando la asistencia de 574 jóvenes inculcando el fomento y desarrollo de cultura desde el barrio.

En conjunto con los Institutos de la Juventud de la Zona Metropolitana de Guadalajara en el mes de noviembre llevamos a cabo La Feria Metropolitana de la Juventud en Ciudad Creativa Digital en la cual reconocimos la trayectoria de aquellos Jóvenes Sobresalientes de los diversos Municipios Participantes, premiando con \$5,000.00 (cinco mil pesos) en seis categorías Medio Ambiente, Cortometraje, Deporte, Cultura, Ciencia y Tecnología su dedicación compromiso

social, logros personales y aporte a la sociedad que sobresalen, en la cual logramos contar con la presencia de 1800 jóvenes de la Zona Metropolitana.

Por primera vez el Instituto Municipal de la Juventud en Tlaquepaque, en el mes de diciembre llevamos a cabo el Foro Juvenil en las Canchas del Instituto de Pensiones en el Municipio de Tlaquepaque para la creación de la Agenda 2020, en el cual contamos con las ponencias la Lic. Giovana Elizabeth Jaspersen Garcia Secretaria de Cultura del Estado de Jalisco, Mtro. Jose Alberto Galarza Villaseñor, Suplente del Senado y Ex presidente de la FEU, Fátima Santana, Vicepresidenta de Student Energy at UDG y Mtro. Juan Comparan Arias, Director General de la Borra del Café, reconocidos en las materias de Cultura, Medio Ambiente, Política y Emprendimiento; en donde logramos que 452 jóvenes el Municipio participaran brindando 40 propuestas, para la creación de la Agenda a favor de las Juventudes.

Con motivo de la pandemia COVID-19 el Instituto Municipal de la Juventud por primera vez llevo a cabo el concurso de comics, por medio del cual 49 jóvenes participantes habitantes del Municipio de San Pedro Tlaquepaque, plasmaron una historia respecto a sus experiencias vividas con la pandemia, concurso mediante el cual se premió a los tres primeros lugares, el primer lugar con una Tablet y un kit de dibujo, el segundo un Smart watch y un kit de dibujo, y el tercero un kit de dibujo.

Atendiendo a las circunstancias de la pandemia se llevó a cabo el Concurso de Fotografía en tiempos de COVID, en el cual se contó con la participación de 52 jóvenes del Municipio de Tlaquepaque, concurso en el que se premió las tres mejores fotografías, el primer lugar con la cantidad de \$5,000.00, el segundo lugar con \$3,000 pesos y el tercer lugar con \$1,500.00.

El Instituto Municipal de la Juventud en Tlaquepaque llevo a cabo el concurso de canto a efecto de seleccionar un joven que representara a Tlaquepaque en el concurso estatal, concurso en el cual se contó con la participación de 38 jóvenes premiando el primer lugar con la cantidad de \$1,000.00, mismo que paso a

concurrir en la convocatoria realizada por el Instituto de Juventudes del Gobierno del Estado de Jalisco.

A través de Ser Joven es tu Oportunidad 2020, en el mes de Agosto en conmemoración al Día Internacional de la Juventud, reconocimos la trayectoria de aquellos Jóvenes Sobresaliente que se encuentran dentro del Municipio, premiando su dedicación, compromiso social, logros personales y aporte a la sociedad que sobresalen en una categoría de una de las actividades deportivas, educativa, cultural, altruismo y emprendimiento, incentivamos a 5 jóvenes. Premiamos a los 5 primeros lugares con la cantidad de \$10,000.00 diez mil pesos cada uno, reconociendo así su destacada trayectoria dentro de cada rubro.

EJE 5

El Instituto de la Juventud en los meses de enero a marzo, a través del programa Voluntariado Juvenil integrado por 59 jóvenes, logro recuperar 6 espacios públicos en la colonia Centro, Hidalgo y Miravalle con la ayuda de los y las jóvenes habitantes de las comunidades intervenidas, logrando generar la apropiación de dichos espacios por las y los jóvenes. Además se realizaron acciones de recolección basura, poda de pasto y pinta de bardas, cabe destacar que los jóvenes participantes del voluntariado son beneficiados por algún programa municipal como parte de la retribución al municipio.

Con el programa Pareja es Parejo impartimos a 1625 jóvenes de entre 15 y 18 años pertenecientes al Municipio de San Pedro Tlaquepaque charlas informativas sobre igualdad de género, violencia en el Noviazgo y bullying, a través de las cuales logramos crear la cultura de respeto en ellos, en las diversas preparatorias del Municipio como lo son Toluquilla, Prepa 16, Cobaej 8, Modulo Tlaquepaque y Santa María Tequepexpan del Municipio, charlas que posteriormente se realizaron virtualmente.

Con motivo de la pandemia COVID-19 el Instituto de la Juventud en conjunto con en el Consejo Municipal de contra las adicciones y el Instituto Municipal de las Mujeres para la Igualdad Sustantiva en Tlaquepaque, llevamos a cabo la

recuperación de 8 bardas vandalizadas en diversas colonias del Municipio, con mensajes motivacionales y de prevención social.

A través del proyecto “URBAN ARTE” el IMJUVET en conmemoración del mes de la juventud (Agosto) impartimos los talleres de arte urbano en diversas colonias del Municipio de San Pedro Tlaquepaque, en la cual se logró beneficiar a 100 jóvenes del Municipio, inculcándoles la recuperación de espacios públicos a través de la pinta de bardas vandalizadas por medio de murales en los cuales plasmen arte con temas de cultura de paz y cuidado del medio ambiente, con quienes posteriormente se logró la recuperación de 4 espacios públicos con la pinta de 4 murales en los que se plasmaron los temas antes mencionados.